## COMISIÓN PERMANENTE

## Rinden homenaje a Muñoz Ledo

## Destacan sus aportes a la democracia

## POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA

leticia.robles@gimm.com.mx

Con la lectura de su biografía y guardias de honor y el posicionamiento de las fuerzas políticas sobre las contribuciones que hizo al desarrollo de la democracia en México, la Comisión Permanente del Congreso realizó un homenaje a Porfirio Muñoz Ledo.

Alejandro Armenta, presidente de la Permanente, destacó que Muñoz Ledo protagonizó varios de los principales capítulos de la política nacional en los siglos XX y XXI, y fue un hombre de Estado con una gran visión de futuro, un creador de instituciones, dueño de una mente brillante y crítica.

César Cravioto, senador de Morena, afirmó que Muñoz Ledo fue fundamental en las distintas transiciones políticas de este país, como en 1987, cuando junto con Cuauhtémoc Cárdenas encabezó la



Foto: Elizabeth Velázquez

Senadores y diputados de Morena hicieron una guardia de honor en la Comisión Permanente, en homenaje al fallecido exlegislador.

Corriente Democrática en el PRI hegemónico.

La diputada Martha Estela Romo Cuéllar (PAN), destacó que Muñoz Ledo pasará a la historia como un hombre emblemático de la política mexicana. "Era alguien que sabía ser oposición, siendo gobierno; y también ser hombre de Estado, siendo oposición", puntualizó.

La senadora priista Beatriz Paredes Rangel aseguró que la vida de Porfirio Muñoz Ledo fue de claroscuros, en dónde destacó por momentos luminosos, como en la democratización del país; y algunas sombras, como cuando en la desesperación por encontrar cómo democratizar a México tomó decisiones que incluso sus amigos calificaron de incorrectas.

El diputado Jorge Álvarez Máynez, de Movimiento Ciudadano, reconoció que se trata de uno de los últimos políticos de una época de la hegemonía cultural del nacionalismo revolucionario, además de que no sólo fue un político culto, sino un verdadero promotor de la cultura.

Germán Martínez Cázares, senador del Grupo Plural, destacó los logros del
expresidente de la Cámara de
Diputados en las distintas legislaturas en las que participó
y contribuyó. Además, asentó que fue un hombre de una
cultura "selvática, exuberante
y un político culto", así como
un facilitador del diálogo y
buscador de coincidencias.

Graciela Gaitán, senadora del PVEM, recordó que Porfirio fue una persona congruente con lo que decía y con lo que hacía, "lo recordamos en muchas facetas en la vida pública del país, su inteligencia, agudeza y perspicacia le permitieron ser un hombre multifacético, proverbial, funcionario público, diplomático, líder político, legislador y escritor".

El diputado del PT, Reginaldo Sandoval, expresó que, sin lugar a dudas, la biografía política de Muñoz Ledo abarca la etapa de transformación del México autoritario a la pluralidad política y la nueva etapa de la 4T; su gran vocación al servicio público lo llevó a ocupar diversos cargos